



Présentation du Seigneur au Temple
Eglise Saint-Godard (Rouen)
Vendredi 2 février 2024

Lecture du livre du prophète Malachie (3, 1-4)

***R/ C'est le Seigneur, Dieu de l'univers ;
c'est lui, le roi de gloire.***

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (2, 22-40)

Homélie

« Syméon reçut l'enfant dans ses bras », raconte l'Évangile (Lc 2, 28).

Frères et sœurs, l'enfant ne parle pas encore, il émet quelques sons. Il est déjà la Parole de Dieu. Et le vieillard prend la Parole de Dieu dans ses bras. Il reçoit le Verbe de Dieu fait chair.

Dieu parle dans ce geste si fort. Les bergers ont visité et loué l'enfant-Dieu, les mages l'ont cherché, trouvé, adoré. Et voilà qu'un homme, Syméon, le prend dans ses bras au milieu du temple, tout près de son cœur, le détachant déjà de ses parents, et il voit.

Qui est Syméon ? Que voit-il ?

Syméon est un homme juste et religieux. Il connaît les Écritures, il attend la Consolation d'Israël. Il attend de voir le jour, le jour sans déclin, pourrions-nous dire. Sa prière fait penser qu'il est âgé : « Tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole » (Lc 2, 29). D'ailleurs, l'Esprit Saint lui a fait savoir qu'il ne verrait pas la mort avant d'avoir vu le Messie.

Frères et sœurs, n'êtes-vous pas justes et religieux ? Même si vous avez un jeune âge, reconnaissons que nous sommes vieillissants par le péché. Il arrive que le Pape parle de la vieille Europe. Elle est entrée dans une certaine infertilité. Les autorités publiques le reconnaissent mais elles l'accroissent encore en prétendant faire de l'avortement une liberté fondamentale inscrite dans la Constitution. Cela ne fera qu'accroître notre vieillissement, pas seulement en âge, mais surtout en capacité à aimer le plus faible dont font partie les enfants à naître.

Au milieu de notre assemblée de nombreuses personnes consacrées sont présentes, comme le vieillard Syméon. Elles ne sont pas plus justes ou plus religieuses que vous –mêmes si elles en portent le nom– mais elles portent l'espérance de la consolation. Leur chasteté éclaire notre infertilité, oriente vers une fécondité nouvelle : la vie vient de Dieu, et de Dieu seul, et elle va à Dieu. Si elle ne va pas à Dieu, elle meurt. A chaque étape, la vie est sauvée par la venue du Verbe de Dieu, déjà présent dans notre chair en Jésus. Voilà ce que voit le vieillard Syméon : « Mes yeux ont vu le salut ».

Syméon, avec la Parole entre ses bras, voit le salut qui est lumière pour toutes les nations. En prenant la Parole dans nos mains, tout près de notre cœur, l'espérance renaît. Syméon entrevoit aussi le combat qui sera mené, les contradictions et même les souffrances.

Ne cessons pas de marcher avec la Parole de Dieu. Marcher, cela veut dire se déplacer. Nous l'avons fait de la cathédrale vers cette église, en traversant le centre de notre ville de Rouen, comme pour dire à notre cœur et à ceux qui veulent bien entendre la Parole, qu'il est venu, le Sauveur, qu'il est là. Marcher, cela veut dire aussi remettre constamment notre vie sous la Parole, pour l'orienter à nouveau, pour quitter ce qui ne peut que vieillir et se laisser aimer par l'amour véritable du Dieu vainqueur du mal.

Que les plus jeunes d'entre nous se mettent à l'écoute de la Parole de Dieu, à l'écoute de Dieu, peut-être pour entendre son appel à une vie entièrement consacrée, sûrement pour faire les choix fondamentaux de leur vie –en pensant aux étudiants et aux jeunes professionnels présents- en accord, en réponse à son amour.

✠ DOMINIQUE LEBRUN

Archevêque de Rouen.